

# EDITORIAL



Queridos amigos y amigas,

En esta edición les ofrecemos una entrevista con Antonio Morante, ministro de Salud Pública de la provincia del Chaco, cuyo sistema sanitario brinda cobertura de manera directa a unas 700.000 personas, el 66% de la población de la provincia, y atiende a pacientes del noroeste argentino y del sur de Paraguay. Morante se refirió a la transformación que su gestión está impulsando en materia de recursos humanos e infraestructura edilicia. Además, destacó las acciones que la provincia está llevando adelante para combatir el dengue.

Precisamente, sobre esta enfermedad Marcelo Abril ofrece una radiografía actualizada sobre esta patología y su epidemiología reciente, que muestra un avance desde el norte.

El jefe del servicio de Neumonología y profesor adjunto de Medicina en el Hospital Universitario Austral, Dr. Daniel Pérez Chada, presenta algunas conclusiones del estudio que lideró sobre el impacto del déficit de sueño en el desempeño de los conductores profesionales del transporte público de pasajeros.

Y la psicóloga argentina Laura Bava, que participa en un hospital de Los Ángeles, Estados Unidos, de una experiencia poco común en una “clínica de sobrevivientes” del cáncer infantil, destaca la importancia de la evaluación psicológica y la integración escolar de los chicos que superaron la enfermedad.

María Eugenia Barbieri, docente de la Diplomatura en Salud y Derechos Sexuales y Reproductivos de la Universidad, analiza en un artículo la necesidad y el desafío de fijar prioridades en salud sexual y reproductiva.

Compartimos también las conclusiones de la jornada organizada por la Universidad ISALUD y la Organización de Entidades Mutuales de las Américas en la que se abordó la integración del sistema mutual en los servicios de atención primaria de la salud y el caso exitoso de la Asociación Mutual de Protección Familiar en Argentina (AMPF). Y presentamos los resultados del Índice Global de Envejecimiento, elaborado por Help Age International para evaluar el nivel de ingresos, las condiciones de salud, las capacidades personales y los entornos que tienen los adultos mayores en 91 países analizados.

Finalmente, compartimos con ustedes un resumen de la intensa actividad del Módulo Internacional ISALUD, que este año aterrizó en Río de Janeiro y que permitió sumergirse en la realidad sanitaria de Brasil, el gigante sudamericano.

Sistema de salud pública y del tercer sector, adultos mayores, dengue, trastornos del sueño en transporte profesional, psico-oncología y salud sexual... Ofrecemos en esta edición, una gran diversidad temática con profunda actualidad. Espero que les guste.

Cordialmente,

**Ginés González García**  
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD